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В соревнование за право 
подписать трудовой рапорт 
XXV съезду КПСС вклю
чились все экипажи буро
вого участка рудника «Же
лезный». Они успешно спра
вились с заданием ноября.

В авангарде соревнова
ния — экипаж станка № 3 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов), набуривший в 
ноябре 3.414 погонных мет
ров скважин при задании 
3.200. Па втором месте — 
буровики первого станка 
(старший машинист А. И. 
Филатов); на его счету 17S 
погонных метров сверх за
дания. На третьем — 
экипаж станка № 8 (стар
ший машинист С. С. Тихо
миров); он прошел 3.417 
погонных "метров скважин 
(задание — 3.250).

*  *  *

Уверенно идут к фини

шу завершающего года 
экипажи БелАЗов цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского ГОКа: № 31 
(старший Я. М. Рузметов), 
перевезший 59,4 тысячи 
тонн горной массы при за
дании 56 тысяч; № 9 (стар
ший В. Т. Головкин), пере
везший 46,7 тысячи тонн 
(задание — 40 тысяч);
№ 17 (старший В. И. Осич- 
кин). На его счету сверх 
ноябрьского задания 3,3 ты
сячи тонн.

•it *  *

По итогам социалистиче
ского соревнования между 
подразделениями комбина
та «Ковдорслюда» впереди
— рудник «Ена», выполнив
ший план по выпуску то
варной продукции на 115 
процентов. Горняки выдали 
80 тонн сырья для слюдо- 
пласта дополнительно к 
заданию.

* * *

Отлично трудятся на 
предсъездовской вахте гор
няки участка открытых ра
бот рудника «Ковдор».

9 декабря экипаж экска
ватора ЭКГ-4,6 (старший 
машинист А. Г. Цапаев) 
завершил выполнение годо
вых социалистических обя
зательств, отгрузив миллион

Ударник коммунистиче
ского труда Алексей Кон
стантинович Ковгар рабо
тает машинистом дробилок 
на железорудной обогати
тельной фабрике с момента 
основания. За это время 
научил своему делу пят
надцать рабочих. Добросо
вестный труд ветеран ■ от
мечен Почетными грамота
ми и знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания 1974 года». А в этом 
году портрет передовика 
производства — на галерее 
трудовой славы комбината.

Фото Ю. Пегрухина.

кубометров горной массы. 
* * * 

Управление «Промстрой-1» 
план ноября по генподря
ду выполнило на 105 про
центов. Лучшими по управ
лению признаны: участок
№ 1 (старший прораб К). 
Минин), комплексные брига
ды В. Горшкова и Н. Пег- 
рюка.

* * *
21.881 квадратный метр 

жилья сдали за одиннад
цать месяцев управления

«Промжилстрой» и «Отдел- 
строй», перекрыв в два ра
за плановое задание.

*  *  *

Хорошо трудится в. за
вершающем году пятилетки 
коллектив комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой». План 
одиннадцати месяцев по 
выпуску товарной продук
ции выполнен на 108 про
центов, реализовано про
дукции на 279 тысяч руб
лей сверх задания.

ИТОГИ ОДИННАДЦАТИ МЕСЯЦЕВ
Успешно справился с вы

полнением плана одиннад
цати месяцев текущего го
да коллектив комбината 
«Ковдорслюда». Выпущено 
товарной продукции на 
30.466,6 тысячи рублей при 
плане 29.090 тысяч. Реали

зовано продукции на 524 *  *  *
тысячи рублей сверх пла- Коллектив Ковдорского 
на. Добыча горной массы горно-обогатительного ком- 
составила 1.832 тысячи ку- бината задание одиннадца- 
бических метров (108 про- ти месяцев по выпуску же- 
центов). Дополнительно к лезного концентрата вы
плачу выпущено 136 тонн полнил на 100,5 процента, 
промсырца слюды. добыче руды —  на 100,7,

горной массе —  на 97,5.
План по валовой и товар

ной продукции и реализа
ции товарной продукции не 
выполнен.

* * *
Коллектив треста «Ков

дорстрой» с заданием 
одиннадцати месяцев по 
основным показателям не 
справился.

ф  И Д Е Т  В С Е С О Ю З Н Ы Й  Ф Е С Т И В А Л Ь  Н А Р О Д Н О Г О  Т В О Р Ч Е С Т В А  ф

Праздник, который всегда с тобой
В канун Дня Конститу

ции зрительный зал  Дворца 
культуры заполнили труже
ники Ковдорского горно- 
обогатительного комбината. 
Они пришли на встречу с 
товарищами по работе — 
участниками концерта це
ховой художественной са
модеятельности, входящего 
в программу первого тура 
фестиваля народного твор
чества.

Упорно готовились к кон
курсу все участники, при
чем каждый коллектив на
шел собственное лицо, был 
непохожим на друзей-со- 
перников. Выгодно отлича
лась задорностью, озорной 
улыбкой женская группа 
ансамбля обогатителей в 
песне «Ох, балалайка». Рус
ская ширь, родные просто
ры встали перед глазами 
благодаря хору обогатите
лей (песня «Закаты»). А

рудничным хористам уда
лось серьезно, вдумчиво, 
можно сказать, бережно до
нести до слушателей пес
ню Пахмутовой «В земле 
наши корни». Задушевно 
прозвучали лирические пес
ни в исполнении предста
вителей цеха заводских л а 
бораторий. Сидящие в з а 
ле прямо почувствовали, как 
«загрустила березонька». 
Красочным было и выступ
ление жилшцно-коммуналь- 
ного отдела, сопровождав
шееся танцем группы вос
питателей детских садов: 
нарядные платья участниц, 
образное пение. И ожила 
на сцене есенинская «Белая 
береза».

Все четыре названных 
коллектива заслуживают 
самых добрых слов за ак
тивное участие в фестива
ле. К  сожалению, нечем гор
диться представителям дру

гих подразделений комби
ната, выставившим на кон
курс по одному артисту, 
или вообще игнорировав
ших фестиваль. В чем здесь 
секрет, трудно понять: то 
ли обделены талантами, то 
ли недооценили значения 
самодеятельности. А может 
быть, не было должной 
связи между организатора
ми фестиваля и обществен
ностью «неактивных» цехов?

Перед зрителями высту
пило более ста пятидесяти 
человек — внушительное 
число! Но среди участни
ков концерта было всего 
два чтеца и восемь танцо
ров. Остальные — пели. 
Спору нет, песня — всеоб
щая любимица, но ущербно 
выглядела программа, вклю
чавшая только статичные 
номера, лишенная темпера
ментных народных танцев. 
(Единственный танец кол

лектива из ЖКО не был 
самостоятельным номером).

А где выступления в ори
гинальном жанре, эстрад
ные миниатюры? Вся отве
денная программой порция 
юмора пришлась на высту
павшую под занавес агит
бригаду. Странно выглядел 
фестиваль народного искус
ства без... народных инстру
ментов. Неужели в цехах 
комбината не нашлось бая
нистов, балалаечников? П о
лучилось так, что сам по 
себе хорош был почти к аж 
дый пункт программы, но 
ощущение монотонности на-
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Своя борозда

На снимке: сводный ход участников фестиваля. Фото Ю. Петрухина.

«Странная', брат, твоя 
просьба — вспомнить са
мый яркий эпизод из моей 
шоферской жизни. А если 
таких эпизодов не было? 
Этому, конечно, трудно по
верить: за баранкой, почи
тай, двадцать три года. А 
если трактор добавить, так 
все двадцать восемь.

Иные попадали в такие 
передряги, хоть в кино сни
май, а меня они почему-то 
стороной обходили.

Вот ты, наверное, дум а
ешь: «По бездорожью во
дит лесовоз, а все у него 
гладко — без сучка, без 
задоринки. Удачливый, мол, 
мужик. Или чересчур осто
рожный?».

Все, брат, было — и суч
ки, и задоринки. Дорога-то 
какая: крутые спуски, з а 
тяжные подъемы, кочки, 
булыги. Иной раз даж е сам 
диву даешься — а не на 
пароходе ли я в восьми
балльный шторм? На лес
ных дорогах нет ни знаков, 
ни указателей, ни госавто- 
инспекторов. Зато каждый 
мост, поворот, спуск, озер
цо — имеют свои названия 
по характеру ЧП. Перечис
лять их — пальцев не хва
тит.

Захватывающие дух мо
менты приятны, когда в ки
но сидишь, а не за ба
ранкой. Все делаешь, что
бы их избежать.

Поднимаешься часа в три 
ночи (вставать спозаранку 
для шоферов лесовозных 
машин — дело привычное; 
город еще спит, а на спи
дометре десятка два кило
метров) и идешь в гараж: 
то ли болты подтянуть, то 
ли выяснить причину «чу
жого» стука в двигателе, 
осмотреть прицеп — не по
явилась ли трещина на ра
ме по сварочному шву. 
Впрочем, ремонтироваться в 
дороге — тоже для нас де
ло привычное. ОпасносТь-то 
подстерегает, где ее не 
ждешь.

Вот о дорогах можно бы 
рассказать, так ведь это — 
проза жизни. КрАЗ — на
деж ная машина! — в нор
мальных условиях накрутил 
бы тысяч четыреста без 
капремонта, а у нас — 90 
тысяч километров, два года
— и баста. Тридцать кубов 
нагрузишь, да еще (при хо
рошей погоде) пару кубов 
сверх прихватишь, и пи
лишь полдня до лесобиржи.

Отменная машина КрАЗ. 
Хотя мой МАЗ ходил че
тырнадцать лет. И еще мог 
бы. Сейчас МАЗы уже не 
выпускают. С запчастями, 
правда, туговато было. Р а 
ботал тогда один на маши
не, сам доставал запчасти. 
Все автопредприятия в ок
руге объездил. Зато МАЗик 
и работал как часы.

Сам виноват, что с м а
шины сняли. Надо было 
отбить телеграмму, что за 
держусь на неделю (это 
когда жена заболела, дали 
краткосрочный отпуск), и 
все было бы в порядке. 
Просил любое наказание, 
только бы никого не саж а
ли на мой МАЗик. Н аказа- 
ли-то не меня, а машину —

через месяц начала сы
паться. Ребята предупреж
дали Грислина: отойдут
савинские гайки, и на при
кол поставишь машину. Так 
и вышло: за два месяца
вытянул из нее все, выдох
ся МАЗик.

Вот это время, пожалуй, 
было трудным: уязвлено
профессиональное самолю
бие. Считали одним из луч
ших шоферов, ставили в 
пример, награждали — и 
на тебе: Савин ходит в сле
сарях. Нет, я не отношусь 
с Пренебрежением к другим 
профессиям, но / каждый 
должен заниматься делом 
своей жизни. Убежден: 
самая нужная профессия — 
шофера.

Слышать приходилось: 
шоферы костерят почем зря 
свою жизнь. Эти люди, от
кровенно скажу, самые пре
данные шоферскому делу.. 
И «чернят» они ее, чтобы 
показать, насколько она 
хлопотней, а потому и 
требует большего уваж е
ния. Кто же мешает тебе 
переквалифицироваться или, 
на худой конец, пересесть 
с лесовоза?

Ну, а я этого сделать не 
•могу не только из уважения 
к себе, но и к тем, кто пу
тевку в жизнь дал. Помню, 
пришел я несмышленышем 
в колхозную МТС. Мне бы
ло неполных четырнадцать. 
Семья большая, а я самый 
старший. И начали меня 
учить уму-разуму. Н астав
ники были опытные, умные. 
Я старался изо всех сил. 
Гордость меня переполня
ла: мне казалось, старшие 
доверяли всегда самую от
ветственную работу. Вер
шиной мечты был тот день, 
когда я проложил на «на- 
тике» первую свою бороз
ду на колхозном поле в 
Осииских прудках, что в Р я 
занской области. Д о сих 
пор вижу эту борозду и 
слышу запах земли, пере
живаю вновь то мальчи
шеское упоение.

Потом был первый рейс 
на армейской машине (слу
жил здесь же, на Севере), 
первые кубометры вывезен
ной древесины, но того ли
кующего чувства почему-то 
больше не появлялось. Не 
потому, что иссяк интерес 
к работе. Вот в ноябре 
мою фамилию занесли в 
областную Книгу «Трудо
вых подарков XXV съезду 
КПСС» — досрочно выпол
нил пятилетку. Приятно, 
конечно. Но эту радость 
переживаешь «по-взросло
му». Видимо, в этом суть».

Алексей Павлович Савин 
на мою просьбу, рассказать 
об одном из эпизодов сво
ей работы, задумался. М ол
чание длилось минуты две. 
И я решил, что эпизодов 
много, и он просто затруд
няется в выборе. Как бы 
перелистав все пережитое 
почти за три десятилетия, 
он произнес:

— Знаешь, пожалуй, для 
меня самое важное событие 
в жизни — первая бороз
да... — и рассказал о том, 
что вы уже прочли.

А. АЗАРЕНКО

И з в е щ е н и е
16 декабря в кабинете тической и экономической 

политпросвещения парткома учебы (занятия методиче- 
Ковдорского ГОКа состоит
ся городской семинар про- ских секЧии)- 

sai пагандистов системы поли- Начало в 14 часов.'
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ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

За неделю со 2 по 9 де
кабря на пусковом ком
плексе бадделеитового про
изводства произошли сле
дующие изменения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

«Промстрой-1» закончил 
основные работы.

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» закончил об
вязку оборудования труба
ми. Участок «Севзапэлек- 
тромонтажа» —  подключе
ние электрооборудования.

«Мехналадка» и «Элек
троналадка» прокрутили 37 
концентрационных столов, 
2 электромагнитных сепа
ратора.

Участок «Севзапсталькон- 
струкции» устанавливает 
площадки обслуживания на 
концентрационных столах.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует замести
тель начальника участка 
гравитации АБОФ А. В. 
Смирнов:

—  25 декабря должны 
приступить к прокрутке 
оборудования на воде. Для 
этого надо развести трубо- 
проводы на концентраци
онные столы, гидрокласси- 
фикаторы и насосы. Но

участок «Металлургпрокат- 
монтажа» свернул работы и 
не устраняет проектные от
клонения, чем задерживает 
подачу воды и монтаж 
площадок.

«Промстрою-1» и «Сев- 
запстальконструкции» необ
ходимо заделать проемы в 
бетонных перекрытиях, ус
тановить ограждения, то 
есть обеспечить безопас
ность работы обслуживаю
щего персонала.

* * *
За неделю со 2 по 9 де

кабря на строительстве 
пускового комплекса вер- 
микулитовой обогатитель
ной фабрики произошли 
следующие изменения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

Прокрутили пластинча
тый питатель в первичном 
дроблении, грунтовые на
сосы в приямке ПР-1 глав
ного корпуса.

Смонтировано: 4 гро
хота, 2 скрубера в отделе
нии обогащения, 3 конвей
ера в первичном дробле
нии, 16 концентрационных 
столов в главном корпусе, 
три грохота и вибропита
тели в отделении обезво
живания. Продолжается об
вязка оборудования тру
бами.

На складе готовой про
продукции прирельсовой 
базы навешены 120 пане
лей. «Промстрой-2» предо
ставил фронт работ суб

подрядным организациям 
на прирельсовом скла
де: «Севзапстальконструк-
ции», «Металлургпрокат- 
монтажу», «Гидроэлектро
монтажу» и другим.

Смонтированы 4 стальные 
фермы покрытия на тар
ном отделении. Ведутся 
электромонтажные работы 
в материально-техническом 
складе. Выполнена канали
зация прирельсовой базы 
в полном объеме.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует старший 
инженер отдела капиталь
ного строительства ГОКа
«Ковдорслюда» С. Д. Ху- 
торянский:

—  Тяжелое положение 
сложилось на хозфикаль- 
ном коллекторе. Грунт
6— 8 категории, глубина
траншеи достигает 8 мет
ров. Организация работ
здесь неудовлетворитель
ная. Экскаваторы постоянно 
выходят из строя, а ремонт 
на месте не организован.

В ближайшие дни необ
ходимо проложить магист
ральные теплосети и водо
провод. Чтобы войти в гра
фик выполнения работ на 
прирельсовой базе и 25 
декабря закончить про
крутку оборудования, уча
сткам «Металлургпрокат- 
монтажа» и «Гидроэлек
тромонтажа» надо увели- 
чись количество людей и 
усилить темпы работ.

Е Р Е В Я Н Н Ы Е  У З О Р Ы
Три года бригаде Викто

ра Алексеевича Копытова. 
Стаж небольшой. Но воз
главляемый им коллектив 
— один из лучших не толь
ко в «Отделстрое», а и _ в 
т р е с т е  «КовдОрстрой». 
Бригада в свой профессио
нальный праздник — День 
строителя — рапортовала о 
выполнении годового зад а
ния. Первого ноября — ос
тавила позади рубеж 9-й 
пятилетки и живет забота
ми десятой.

И это не удивляет, ра
бочие в большинстве своем 
многоопытные, кадровые 
специалисты. Костяк брига
ды составляют такие вете
раны, как В. В. Власкин,. 
И. А. Кочуров, А. А. Смир
нов, В. В. Гавричев, Ю. М. 
Лютов и В. Н. Калугин. 
У каждого из них по мень
шей мере десятилетний стаж  
строителя. И в том, что 
Копытову поручили руково
дить' бригадой, нет ничего 
неожиданного: Виктор Алек
сеевич пришел на стройку 
в пятьдесят третьем. С тех 
пор все время при одном

Й ^ Р Ы Л П Ы Н
^ к О В А О Р

12 декабря 
1975 года

деле. Почти три пятилетки 
бригадирствует.

Приятно смотреть, как 
трудятся плотники. В дви
жениях ничего лишнего, все 
рассчитано до минуты. П о
этому каждый член коллек
тива за смену настилает 15 
квадратных метров полов 
.вместо плановых 9,5.

Одним словом, секрет 
успехов бригады прост: она 
умеет хорошо работать. А 
бригадир умеет организо
вать труд, сплотить людей, 
нацелить их на выполнение 
определенных заданий.

Уже в конце рабочего 
дня каждый знает, где он 
будет работать, как обеспе7 
чен стройматериалами на
завтра.

Их называют еще и 
бригадой дружных. Этот 
титул коллектив плотников 
В. Копытова вполне оправ* 
ды вает. Он стабильный. 
Здесь практически изжита 
текучесть. Почти все — 
ударники коммунистическо
го труда. Хорошо развито 
в бригаде и наставничест
во. Всем коллективом по
могли овладеть мастерст
вом Н. Первушкину, В. Та- 
нюшеву, Н. Ермакову. Все 
комсомольцы. Сейчас они 
служ ат в армии, и хорошо 
служат. Пишут письма в 
бригаду —- считают ее сво- 
•ей. Их возвращения ждут.

Недавно в коллективе 
появились еще два нович

ка: Михаил Коновалов и 
Владимир Самойлов. С пер
вого же дня отнеслись к 
ним с вниманием, и у ре
бят пробудился интерес к 
работе, что и требовалось. 
Практических навыков по
ка у них мало, но это дело 
наживное. Они уверенно по
стигают «строительную на
уку». А помогают им опыт
ные рабочие В. Калугин и 
В. Власков.

Нередко квалификацион
ная комиссия повышает 
разряды плотникам В. Ко
пытова. Ходатайствует об 
этом бригада. Вот и на 
этот раз Н. Николаенко, 
М. Дубику и Н. Стоян при
своили четвертый. Успехам 
радовались вместе. Все со
бытия отмечают коллектив
но: дни рождения, получе
ние квартир. В бригаде 
горе и радость — общие.

Что сделано руками плот
ников Виктора Алексеевича, 
я не перечисляю. Многие 
дома построены с их по: 
мощью, при их участии. 
Сейчас они трудятся на 
24-м: настилают полы,
вставляют оконные блоки, 
шкафы. Словом, готовят 
фронт работ штукатурам- 
малярам, чтобы новоселы 
получили ключи от кварти
ры к новогоднему празд
нику.

В. НИКОЛАЕНКО, 
инженер ОТиЗа «От- 
делстроя».

На
тормозах

Гараж  хозавтомобилей— 
один из объектов пускового 
комплекса АБОФ. Д о сро
ка его сдачи остались счи
танные дни, а выполнено 
только 40 процентов объе
ма работ, и сегодня ход 
строительства нельзя на
звать удовлетворительным.

Бригада В.> Горшкова из 
управления «Промстрой-1» 
занимается установкой па
нелей и плит на админист- 
ративно-бытовом здании, 
бетонирует площадку под 
стоянку автомашин.

—■ Бетон принимаем, — 
говорит бригадир,. — а с 
панелями и плитами одно 
недоразумение. Началось с 
того, что первая партия 
оказалась полностью бра
кованной, вторая — напо
ловину. Когда, наконец, по
явились качественные, по
шли перебои с поставкой. 
И так с июля. А в социа
листических обязательствах 
бригады было записано: 
сдать АБЗ 30 августа...

Бригада В. Звира из то
го же управления ведет 
кирпичную кладку корпуса 
мойки. Когда я подошел к 
ним, каменщики дружно ра
ботали. Значит, материалы 
есть. Но меня разочарова
ли. Д а, есть кирпич, раст
вор, а вот подмостей мало
вато. Сейчас только закон
чили перетаскивать с од
ной стороны на другую. 
Время ушло. Теперь нажи
мают.

В главном корпусе рабо
тает бригада В. Андреева 
из «Севзапстальконструк- 
ции».

— Плохи наши дела, — 
сказал бригадир. — Не бы
ли вовремя выполнены фун
даменты — задержка. Мон
чегорское управление не 
полностью укомплектовало 
конструкциями — простаи
ваем. Освещение плохое. 
Из-за этого не полностью 
испольйуем первую смену, 
вторую — не организуем. 
Как видите, 1 мнение брига
диров одно — плохая ор
ганизация труда. И, пока 
ее не улучшат, сроки сдачи 
гараж а будут пересматри
ваться еще не один раз.

Наш корр.

ОТ РЕДАКЦИИ. Эти за
метки были подготовлены 
к печати к прошлому но
меру. И мы решали поин
тересоваться, что же за 
неделю изменилось?

В. Горшков: Стеновыми 
панелями на администра
тивно-бытовом здании нас 
так и не обеспечили. А на 
главный корпус частично 
панели есть, но мы не мо
жем их установить — нет 
столиков для их монтажа. 
Вчера обещали завезти из 
КПП 20 штук, но, как ви
дите, нет их и сегодня. 
Так что теперь ждем не 
только панелей, но и сто
ликов...

В. Звир: Подмости не 
завезли. Обошлись теми, 
что были. Но времени на 
кладку стен корпуса затра
тили вдвое больше. Сейчас 
работаем на пристройке к 
главному корпусу. Нам вы
делили автокран с вылетом 
стрелы 8 метров. Но он не 
в состоянии обеспечить пр- 
дачу строительных материа
лов для 12 человек.

В. Андреев: Освещение
сделали, конструкциями 
укомплектованы. Работаем 
двумя бригадами в три 
смены.

Так что, как видите, пус
кового напряжения на га
раже хозавтомобилей не 
чувствуется.

Праздник, который 
всегда с тобой

(Начало на 1 стр.)

растало, поскольку от вы
ступления к выступлению 
менялось лишь лицо уча
стников в очередном «пев
ческом» номере.

Как уже упоминалось, 
первый тур фестиваля со
стоялся накануне Дня Кон
ституции. Была празднично 
оформлена сцена: герб Со
ветского Союза, флаги со
юзных республик. П разд
ничным подарком стало вы
ступление продавца ОРСа 
Наталии Сакович, испол
нившей п е с н ю  «Белая 
Русь». Одобрение зрителей 
заслужила и Валентина 
Кондрашина, солистка кол
лектива рудника «Ж елез
ный», исполнившая попу
лярные эстрадные песни. "

Ничего неожиданного не 
было в успехе крановщицы 
железорудной обогатитель
ной фабрики Веры Голико
вой и машиниста экскавато
ра Владимира Кудрявцева 
—- их имена давно извест
ны любителям самодеятель
ного искусства.

В заключение , концерта

свою программу продемон
стрировала агитбригада 
рудника, тепло встреченная 
залом. Весь материал для 
выступления члены брига
ды взяли из жизни своего 
коллектива, осветив в двух 
частях «приятную» и «не
приятную» стороны. Лучше 
удалась «неприятная» часть: 
«Сачки» ищут резервы» и 
секстет «Алкоголики». Прав
да, были заминки между 
интермедиями, но основа 
агитбригадой заложена 
прочная, на ней можно от
шлифовать программу ко 
второму туру. Хотелось бы 
обратить внимание членов 
бригады на то, что «прият
ная» часть коротковата, по
ложительных п р и м е р о в  
можно взять и побольше.

А теперь, перефразировав 
рефрен из куплетов агит- 
бригадовцев, хочется' ска
зать на прощание:

— До января осталось 
пять минут! — потому что 
25 января состоится второй 
тур фестиваля, новая встре
ча с участниками самодея
тельности.

Е. ТРУБИН.

ГЛ ЛЫСЛИ

О Р Г К О М И Т Е Т

фестиваля самодеятельного народного 
творчества

во главе с секретарем парткома Ковдорского ГОКа 
Б. П. Солониновым отметил: отлично выступил сводный 
хор (110 человек), а также хоровые коллективы фабрики, 
ЖКО и рудника (руководители Т. Г. Камра, А. М. Бедуля, 
аккомпаниатор В. И. Сидоренко), трио в составе Н. Се
лезневой, JI. Черемных, В. Архангельской; солисты — В. 
Кондрашина (рудник), В. Кудрявцев (рудник), Н. Сакович 
(ОРС), В. Голикова и Б. Яковлев (обогатительный комп
лекс); вокальная женскяа группа обогатительного комп
лекса (руководитель Т. Г. Камра); агитбригада рудника 
«Железный» (руководитель А. М. Семенов).

Отметив большую творческую и организаторскую рабо
ту творческих работников Дворца культуры, оргкомитет 
постановил: ходатайствовать перед администрацией комби
ната о поощрении работников Дворца культуры Т. Г. Кам
ра, А. М. Бедуля, В. М. Лондкевич, А. М. Семенова. Орг
комитет направил письмо в отдел культуры исполкома 
Апатитского городского совета депутатов трудящихся о 
поощрении преподавателя музыкальной школы В. И. Си
доренко.

Г. СЕМЕНОВА,
директор Дворца культуры.

П о л у м е р а
опьянения. Таким образом,
известна первопричина про
гулов, хулиганства. На к а ж 
дом предприятии есть кате
гория работников, с кото
рыми все — администрация 
и общественные организа
ции — чуть ли не нянчатся. 
Кто даст гарантию, что 
П. Т. Зуев (рудник «Ж е
лезный»), А. Д. Цапаев 
(железорудная обогатитель
ная фабрика), Я. В. Бори- 
сяк (ЦТТ), Н. И. Дегтярев 
(РМ Ц ), М. М. Долматов, 
П. Н. Шабунин, Р. И. М ар
ков (все трое с АБОФ) и 
другие не принесут прогу
лы и в будущем году, если 
они побывали в медвытрез
вителе в 1975 году.

Всегда ли мы задумы ва
емся над тем, что рекомен
дации и методы воспита
ния стали у нас шаблоном: 
«проработка» у начальника, 
вызов в товарищеский суд, 
в комиссию по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом, 
карикатура в сатирической 
газете.

И при этом полагаемся 
на здравый смысл, на ин
туицию. Никто из членов 
этих общественных органи
заций не обучался приемам 
воспитания и перевоспита
ния великовозрастных «ша
лунов», семинары ж е про
водятся раз в несколько 
лет. Не помню, чтобы чле
ны товарищеских судов об
менивались опытом работы, 
применяли методы, оправ
давшие себя в других кол
лективах.

Заслуживает внимания 
практика работы товарище-

м
ВСЛУХ

Одна из проблем, давно 
стоящих перед коллекти
вом комбината, (да и дру
гих предприятий города) и 
требующая безотлагательно
го решения—нарушения об
щественного порядка и тру
довой дисциплины.

Она, эта проблема, у 
многих отнимает массу 
энергии, времени. Однако, 
приходится с сожалением 
констатировать, что усилия 
общественных организаций 
и активистов не принесли 
и в этом году ожидаемых 
результатов.

Более того, в сравнении 
с' минувшим годом количе
ство нарушений возросло 
на 50 процентов, причем 
нашлись и такие, которые 
умудрились подставить но
гу своему коллективу по 
два-три раза. Мы потеряли 
больше чем вдвое рабочих 
дней, увеличилось количе
ство привлеченных к адми
нистративной ответствен
ности за мелкое хулиган
ство.

За  редким исключением,, 
все нарушения совершены в 
состоянии алкогольного
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ДОЛГ КАЖДОГО
В соответствии с планом 

боевой подготовки рабо
чих, служащих и нерабо
тающего населения нача
лись занятия в системе 
гражданской обороны Ков- 
дорского горно-обогати
тельного комбината по 
двадцатичасовой програм
ме всеобщего обязатель
ного минимума знаний. 
Усилия коллектива в этом 
году направлены на отра

ботку практических норма
тивов, включающих приемы 

и способы защиты от со
временного оружия.

Вводное занятие состоя
лось первого декабря. Те
ма его: «Самоотверженное 
и добросовестное выпол
нение обязанностей по 
гражданской обороне —  
долг каждого гражданина 
СССР и важное условие

защиты населения от ору
жия массового поражения».

Организованно приступи
ли к занятиям коллективы 
дорожного участка (ответ
ственный М. А. Сульжен- 
ко), отдела технического 
контроля (занятия ведет 
Л. А. Зубова), все шесть 
групп участка обогащения 
железорудной обогатитель
ной фабрики под руковод
ством Н. А. Гунько.

В. РЫБАЛЬЧЕНКО, 
начальник штаба
гражданской обороны.

а
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ш ш Ё Ш кш к
За плечами педагога-вос- 

питателя Зои Георгиевны 
Родыгиной — громадный 
опыт работы в детских до
школьных учреждениях. 
Более восемнадцати лет 
Зоя Георгиевна воспитыва
ет дошкольнят. Сколько 
терпения, энергии, доброты 
и ласки надо отдать малы
шам, чтобы подготовить их 
к новой — школьной жиз
ни. !

Она передает свой опыт не 
только молодым специали
стам яслей-сада «Солныш
ко», в котором работает со 
дня его открытия, но и их 
коллегам из других до
школьных учреждений: Зоя 
Георгиевна руководит ме
тодическим объединением 
ясельных групп Ковдора. За 
добросовестный труд на
граждена Почетными гра
мотами А п а т и т с к о г о  
горОНО, администрации 
парткома и профкома Ков- 
дорского ГОКа.

На снимке: педагог-вос
питатель яслей-сада «Сол
нышко» 3. Г. Родыгина.

Фото Ю. Петрухина.

Члены штаба «Комсо
мольского прожектора» тре
ста «Ковдорстрой» совмест
но с врачом санэпидстанции 
В. Ф. Евдокимовым и ак 
тивистами городского опе
ративного отряда провели 
рейд под девизом «Обще
житие — твой дом».

На этот раз мы побыва
ли в общежитии №  6.

Проверяли комнаты вы
борочно, на всех этажах. 
Воспитатель Н. Л . К ож ев
никова знакомила с ж иль
цами, характеризовала их 
поведение в быту, отвечала 
на вопросы, а их возникало 
немало.

В первую очередь надо 
оговориться — общежитие 
в целом имеет непригляд
ный вид и не соответству
ет элементарным санитар
но-гигиеническим требова
ниям: оно перенаселено.
Единственная сушилка не 
функционирует и превра
щена в склад. Комнаты, ко
ридоры, санузлы плохо уби
раются. Белье вовремя не 
меняется.

В одной комнате парни 
лежали на старых измятых 
простынях, не раздеваясь, 
из другой с грязным поло
тенцем на плече (наверное, 
нм «чистили» ботинки) от
правлялись в умывальник. 
В тумбочке у некоторых 
жильцов продукты сосед
ствуют с книгами и мылом. 
П о д о б н ы й  «натюрморт» 
представлен в комнате 
№  44, а ее обитатели, ра-

б о ч и е «Телефонстроя» 
Алашкин и Шнюков, счи
тают такое совмещение 
вполне естественным.

Впрочем, эта комната со
держится в относительном 
порядке, особенно в сравне
нии с комнатой № 37, в ко
торой живут рабочие спе
циализированного управле
ния № 6. Там верхняя 
одеж да разбросана повсю
ду: на батареях, за ш ка
фом и просто на полу. В 
шестидесятой предпочита
ют спать без постельного 
белья, грязное и рваное, 
оно лежит под подушками. 
Фамилии этих «спартанцев» 
не называем, считая доста
точным ограничиться со
стоявшимся разговором.

Однако было бы неспра
ведливым обвинять в не
ряшливости всех обитате
лей общежития. В комна
те № 66 живут шоферы ав
тотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» С. 
Исмаилов и С. Лангуев. 
Вещи на своих местах, чис
тота, аккуратность. Тесно
вато, но как уютно!

Мы настойчиво пытались 
выяснить, кто из руководи
телей или членов обществен
ных организаций интересо
вался отдыхом и бытом сво
их рабочих. Комендант об
щежития Г. Т. Ворошилина 
такого случая не припом
нила.

Нельзя сказать, что здесь 
часто проводятся лекции, 
беседы, читательские кон

ференции. Что ж е предпри
нято, чтобы оздоровить об
становку? Ровным счетом 
ничего, если не считать пла
на работы (для отчета) у 
воспитателя и наглядной 
агитации в фойе.

За  пять последних меся 
цев из этого общежития в 
медвытрезвитель было от 
правлено 27 человек. А ра 
бочий «Промстроя-1» Ах 
метжан Гайсин и грузчик 
столовой № 1 ОРСа Ков 
дорского ГОКа Николай 
М азяр «отличились» дважды 

В борьбе с подобным яв 
лением большую роль дол 
жны играть бытсоветы. Но, 
к сожалению, на практике 
не всегда так. Бытсовет об 
щежития (председатель 
Юрий Анисимов) заседает 
нерегулярно. Последнее д а 
тируется... концом августа, 
когда его решением были 
выселены злостные пьяницы 
И. Калашников и А. Ива 
нов. А между тем, чтобы 
добиться, эффекта в борьбе 
с нарушителями правил со
циалистического общ ежи
тия, необходимо ее вести 
широким фронтом, всеми 
доступными способами и 
методами. Здесь должно 
быть единение трех сил: 
воспитателя, общественное 
ти и администрации пред 
приятий.

А. СИДОРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» треста «Ковдор
строй».

ж е  м е р а
ского суда ремонтно-меха
нического цеха. Хотя общее 
количество случаев нару
шений общественного по
рядка, прогулов там пока 
не уменьшилось, однако то
варищескому суду не при
ходилось рассматривать там 
повторно ни одного дела.

Год назад слесарь сбор- 
но-разборочного участка Т. 
считался неисправимым на
рушителем трудовой дис
циплины. Его сняли с долж 
ности бригадира, дважды 
переводили на нижеоплачи
ваемую работу, уже вопрос 
стоял об увольнении. Тог
да решили его заслушать 
на товарищеском суде. П ро
шло немного времени, и че
ловека словно подменили: 
сейчас трудно поверить, 
что Т. опаздывал, прогули
вал, попадал в вытрезви
тель. То же самое можно 
сказать о слесаре-котель- 
щике участка металлокон
струкций Б. Его поведение 
рассматривалось на това
рищеском суде, он был по
ставлен на учет комиссией 
по борьбе с пьянством и ал
коголизмом. А год спустя 
Б. сняли с учета, назначили 
бригадиром, он успешно 
окончил школу рабочей мо
лодежи.

Однако члены товарище
ского суда РМ Ц  считают, 
что они не добились глав
ного: заинтересованности
всего коллектива в судьбе 
оступившихся, рабочие не
охотно присутствуют на 
слушании «дела», многие 
считают: если вас выбрали, 
вы и судите, а наше дело

— сторона.
Начальник цеха техно

логического транспорта В. А. 
Вестернин убежден, что са
мый эффективный метод, 
это когда нарушители тру
довой дисциплины и обще
ственного порядка держ ат 
ответ перед коллективом 
бригады: ведь по условиям 
социалистического соревно
вания бригада лишается 
призового места, премии. 
Видимо, такие методы 
воспитания приемлемы и в 
устоявшихся коллективах,, 
у которых есть выдерж ав
шие испытание временем 
традиции.

Коллектив АБОФ пока 
занимает «ведущее» место 
по количеству прогульщи
ков и нарушителей общест
венного порядка. Но когда 
электросварщика В. А. Си- 
зинцева привлекли к уго
ловной ответственности за 
хулиганство, совершенное в 
нетрезвом состоянии, вме
сто общественного обвини
теля был послан... защитник. 
Народный суд осудил В. 
Сизинцева к двум годам 
лишения свободы.

Не умаляя значения то
варищеских судов в борьбе 
с нарушителями обществен
ного порядка, трудовой дис
циплины, начальник отдела 
кадров О РСа К. В. Аксено
ва считает, что и индивиду
альный метод воспитания 
может дать хорошие ре
зультаты. Правда, он из 
самых кропотливых, тре
бующих много энергии, тер
пения, времени и педагоги
ческих навыков.

Работниц ОРСа Б. и Р.
еще недавно считали непод- 
дающимися общественному 
воздействию. К. В. Аксено
ва взяла их под личную 
опеку, навещала не только 
в воскресенье, но и в празд
ничные дни. О том, как 
«опекаемые» сначала от
неслись к ней, можно су
дить по тому, что одна из 
них даж е велела детям н^ 
пускать Аксенову в кварти
ру. Прошло немало време
ни, пока не наступил, пере
лом. Женщины вообще пе
рестали употреблять алко
гольные напитки, добросо
вестно трудятся, свободное 
от работы время отдают 
семье.

Ранее считалось, что зло
употребляют алкогольными 
напитками в основном лю
ди с невысоким образова
тельным цензом, и что от
сюда все их беды. Анализи
руя случаи нарушения об
щественного порядка за ис
текшие десять месяцев, 
можно сделать вывод: об
разовательный уровень вы
пивох возрос, а количество 
их не уменьшилось. К то
му же, около 40 процентов 
всех нарушителей — мо
лодежь. ' Е с т ь  с р е д и  
них и несовершенно
летние, которые побывали 
в медвытрезвителе по не
скольку раз. Так, С. Зо 
тов, работавший в ЦТТ, в 
1974 году доставлялся в 
медвытрезвитель пять раз, 
привлекался к администра
тивной ответственности. Н е
совершеннолетний Могила

трижды побывал в меди
цинском вытрезвителе, за 
мелкое хулиганство привле 
кался * к административной 
ответственности. Их роди 
тели, такж е работающие 
в ЦТТ (причем оба хоро
шие производственники), 
воспитанию детей уделяли 
мало внимания, переложили 
эти заботы на школу. А 
школа отослала их на ис 
правление в коллектив, где 
работают отцы...

Поставленные перед ф ак
том падения человека, мы 
лишь тогда начинаем заяв 
лять об этом во весь голос 
и «прорабатывать» винов
ника во всех инстанциях. 
Какой начальник цеха, пар
тийный и профсоюзный ак
тивист может сказать, что 
он —- частый гость в об
щежитиях? А ведь полови
на нарушивших обществен
ный порядок живет в обще
житиях.

Обычно пьяниц и про
гульщиков «сортируют» по 
их стаж у работы на пред
приятии. Самая «весомая» 
категория—те, кто работа
ет первый год. Мы как-то не 
придаем значения тому, что 
почти все они — семейные 
и холостяки — живут в об
щежитиях, забываем, что 
нарушения можно и надо 
предупреждать, используя 
с и л у  административной 
власти, общественных орга
низаций. Если и впредь ог
раничиваться полумерами,з 
следующем году нас ож и
дает такая же картина.

П. КОЛОДИН,
начальник отдела кад
ров Ковдорского ГОКа.

Топтобусом 
б ы с т р е е

История в письмах, ответах, телефонных 
звонках, без пролога и пока эпилога.

СНАЧАЛА БЫЛО ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ:
«Работники цеха технологического транспорта, как 

никто другой, страдают от плохой работы автобусного 
парка, особенно, если автобусы ходят не по расписа
нию (как было 10, 11 ноября утром), интервал дости
гает 40 минут, на линии только 2 автобуса. Нам при
ходится пробираться в цех по скользким тропкам ми
мо железорудной и апатитовой фабрик. А ведь комби
нат ежемесячно платит автобусному парку 3.500 рублей 
за доставку рабочих до лестницы, но ни один водитель 
автобуса этого не делает — останавливаются возле 
корпуса дробления. И вот мы (и не только мы, но и 
работники Ц ЗЛ , КИП и фабрики) вынуждены каждый 
раз идти до той остановки, вернее, не идти, а бежать 
изо всех сил. Иначе водитель автобуса, заметив, что вы 
не скачете галопом, закроет дверь и на ваших глазах 
уедет.

Поэтому бег с препятствиями входит в обязатель
ную программу дня. Препятствиями ж е служат летя
щие по дороге автомобили. Поскольку мы, стремящиеся 
догнать автобус, и грузовые автомашины пользуемся 
одной и той ж е проезжей частью, так как специально, 
оборудованной пешеходной дорожки на этом участке 
дороги нет. Утром, в обеденный перерыв и вечером на
блюдается такая картина: многострадальный пешеход 
бежит и думает: «Успею, успею, постоит еще минутку », 
а водитель многотонного КрАЗа, едущий следом, види
мо, думает: «Быстро бегает, а моя ласточка — быст
рей». Пешеход, естественно, уступает дорогу и, обесси
ленный и обрызганный грязью, ш агает к автобусу, ко
торого и след простыл. Прождав 10— 15 минут, доби
рается до дома, глотает, как чайка, обед и снова с 
мыслью «успеть бы на автобус» бежит на остановку. 
А вечером — опять «соревнования», не говоря уж е о 
постоянных давках. На следующий день — то ж е самое.

Попутно напомним, что вопрос о строительстве пе
шеходных переходов решался в разных инстанциях на 
комбинате, да так и завис в каком-то кабинете. Надолго?

П. Дмитриев, В. Головкин, А. Курило и другие,
всего сто подписей.

ПОТОМ БЫЛ ОТВЕТ ОФИЦИАЛЬНОГО ЛИЦА 
НА ОФИЦИАЛЬНЫЙ ЗАПРОС РЕДАКЦИИ:

«По маршруту ул. Гоголя — ЦТТ, согласно дого
вору от 24/Х-75 года под номером 5 2 110796, выделено 
для перевозки рабочих 6 автобусов, из них 4 — с утра 
и 2 — после обеда.

В связи с безопасностью движения автобусов оста
новка от лестницы перенесена к цеху дробления.

Автобусный парк условия договора выполняет.
И. о. начальника автобусного парка А. ЛОМА
КИН».
ПОТОМ БЫЛИ ТЕЛЕФОННЫЕ ЗВОНКИ ИЗ РЕ

ДАКЦИИ.
Руководители автобусного парка обычно возмущ а

ются появлением в газете критических заметок в их 
адрес. Дескать, кому-то ударит блажь перенести оста
новку (видите ли, ж алко газоны, которые топчут пас
сажиры) или кто-то закапризничает по поводу неудов
летворительного графика движения автобусов, а ты 
хоть из шкуры вылазь. Надо, мол, сначала проконсуль
тироваться.

Посчитав официальный ответ — отпиской, мы по
звонили начальнику парка А. М. Щукаеву и услышали 
в ответ консультацию:

— Наши шоферы работали в праздничные дни. 
Имеют они право на отгулы?

Во-первых, никто не оспаривает этого права. Во- 
вторых, почему непременно отпускать сразу всех 10 и 
11 ноября? В третьих, можно ж е предупредить диспет
чера комбината, что такого-то числа автобусы ходить 
будут по «аварийному» графику! Естественно, вывесив 
загодя такой график.

А два дня спустя — снова сигнал. Снова звоним в 
автобусный парк и снова слышим обезоруживающий 
ответ:

— Автобусы ходят по расписанию.

ПОТОМ БЫЛО ЕЩЕ ОДНО ПИСЬМО:
«Когда мы подошли к остановке «Дробление», там 

было уже человек 10. Обычно в таких случаях дум а
ешь, что скоро будет автобус. Стоим, ждем. Проходит 
10, 15 минут. У некоторых не выдерживают нервы. 
Впрочем, дело не в нервах: истекло время обеда.

Самых терпеливых осталось трое. Автобус пришел 
12-25. Мы его прождали ровно 55 минут. Впритык за 

ним шел другой (№ 25-11), а из-за поворота на подмогу 
уже спешил третий (№ 85-16). Везти им было уже не
кого.

Можно было бы промолчать, если бы подобные слу
чаи были исключением. С каким трудом добираемся 
утром на работу?! Иной раз не знаешь, на какую ос
тановку идти. То автобус не останавливается, то вооб
ще стороной ее объедет.

Утренние рейсы заканчиваются рано. Полдевятого 
и точка. Кто не успел помыться до этого времени, 

напрасно мерзнет на остановке. А ведь ночную смену 
отработали!

А если найдется смельчак и скажет водителю: «За
чем тогда вы таблички с 
интервалами движения вы
весили?», то в ответ услы
шит: «Чай, не в Москве
живешь, не нравится — хо
ди пешком».

СТАРЧЕНКОВ, ЗАЙ
ЧЕНКО, ТЕЗИКОВ и 
другие, всего восемь 
подписей.

Ш кО ВАО Р
12 декабря 
1975 года ^



Победа на финише—  
поражение на старте

С хорошим настроением 
вернулась из Оленегорска 
команда ковдорских школь
ников, участвовавшая в 
традиционной м а т ч е в о й  
встрече по плаванию. В ба
гаж е наших юных пловцов 
— одиннадцать побед на 
различных дистанциях, д в а 
дцать две грамоты за при
зовые места. Правда, побе
ду в матче мы уступили 
оленегорцам, но не на го
лубых дорожках бассейна, 
а вследствие нечеткой ор
ганизации встречи. П ригла
шение на соревнования мы 
получили по телефону... за

день до начала состязаний 
и, так как не знали, по к а
ким возрастным группам 
предстоит выступать, не 
взяли с собой ребят 1964— 
66 гг. рождения. Ведь П о
ложение о соревнованиях 
нам не выслали.

Отлично выступил десяти
классник из семнадцатой 
школы Виктор Кичатый, 
выигравший четыре дистан
ции — стометровку стилем 
брасс он преодолел с т щ м  
рекордом бассейна—2 мин. 
20,0 сек. Четырнадцатилет
няя Оля Ежкова (школа 
№ 18) победила в плава

тельном марафоне — 1.500 
метров вольным стилем с 
результатом 25 мин. 08 се
кунды, она была первой и 
на дистанции 800 метров. А 
в плавании на спине недо
сягаемой для соперниц ока
залась Таня Ж укас из сем
надцатой школы, выиграв
шая дистанции 100 и 200 м.

В декабре ковдорчане 
примут участие в турнире 
пяти городов, посвященном 
XXV съезду КПСС. Этот 
турнир состоится в Запо
лярном. По итогам сорев
нований определится состав 
сборной города для участия 
в первенстве области.

В. ПАРФЕНОВ, 
тренер по плаванию 
спорткомплекса проф
кома Ков д о р с к о г о  
ГОКа.

Л Ы Ж И — З Д О Р О В Ь Е !
Полюбившийся ковдорча- 

нам конкурс «Лыжня зо
вет» проводится в третий 
раз. Участие в конкурсе д а 
ло любителям лыжных про
гулок новый стимул: кому 
не интересно узнать, сколь
ко километров он пройдет 
за зиму?

И вот наступил новый 
сезон, а с ним и конкурс 
«Лыжня-76 зовет!», сроки 
его проведения: 14 декабря 
— 4 апреля. Минимум для

участвующих в конкурсе 
детей и подростков до 18 
лет — 75 километров, для 
взрослых — 150.

Контрольный пункт нахо
дится на прежнем месте — 
у телевизионной вышки по 
субботам и воскресным 
дням с 11 до 14 часов. 
Старт — на улице Озер
ной, напротив дома лесни
чества.

Совет ДСО «Труд».

В воскресенье состоялось 
торжественное закрытие 
шахматного турнира на 
приз газеты «Рудный Ков- 
дор». Победителям и акти
вистам соревнований вру
чены дипломы, призеры на
граждены памятными по
дарками организационного 
комитета.

Шахматисты еще раз го
ворили о том, что назрела 
необходимость создания го
родского клуба, который 
объединит всех любителей, 
древней игры. Клуб станет 
организатором официаль
ных соревнований. Члены 
клуба будут иметь возмож 
ность изучать теорию, еле-

Пять минут 
на
размышления
дить за специальными пе
риодическими изданиями. В 
оргкомитет вошли Влади
мир Кириллов, Вячеслав 
Ванкевич и автор этих 
строк. Видимо, лучше все
го клубу базироваться при 
городском Доме пионеров. 
Опытные шахматисты по
могут приобщить ребят к 
искусству шахмат, будут го
товить их к соревнованиям..

И, наконец, были вклю
чены часы. За победу в 
блицтурнире боролись пят
надцать спортсменов. Чем
пион города Владимир Б у
таков еще раз подтвердил 
свое превосходство, он за 
воевал главный приз, вы
играв тринадцать партий из 
четырнадцати.

В. ЗУБАТЕНКО. 
плиточник «Отделстроя».

Воронам на смех
Обязанности у ассениза

тора известно какие —  вы
возить на свалку мусор. 
Забираем его не только в 
трестовских дома*, но и в 
горбольнице, в нижней сто
ловой и в ресторане. Но с 
недавних пор —  уже меся
ца три —  в столовой и ре
сторане мусором стали 
считать и пищевые отходы. 
А ведь это ценный корм 
для скота.

Что же получается, аги
тируем жильцов не выбра
сывать объедки, их сносят 
по крохам в бачки на лест
ничных клетках, а тут еже
дневно тоннами отправля
ют пищевые отходы на 
свалку. Добро бы хоть во
роны ими пользовались, но 
ведь зима, снег. И ценный 
корм для скота просто 
пропадает.

Хорошо хоть нижняя 
столовая сейчас на ремон
те) но из ресторана поток 
отходов в направлении 
свалки не убывает.

М. ЕГОРОВА, 
ассенизатор жилищно- 
коммунальной конто
ры треста «Ковдор- 
строй».

От редакции. Получили 
мы такое письмо и глазам 
не- поверили. Обратились 
за разъяснением к дирек
тору ресторана «Гирвас» 
М. И. Реканду:

«Факты, изложенные в 
письме М. И. Егоровой о 
нерегулярном вывозе пи
щевых отходов из ресто
рана, действительно имели 
место.

Подсобное хозяйство, ко
торое обязано вывозить» 
пищевые отходы, в послед
ние месяцы этот порядок 
нарушало. Сейчас положе
ние исправлено».

Очень хорошо, что поло
жение исправлено. Не про
шло и трех месяцев, кап 
вороны были лишены ре
сторанной пищи. Надолго 
ли! Ведь по сведениям, 
имеющимся в редакции, 
ассенизаторы с первого 
же дня забили тревогу. 
Хотелось бы, чтобы своим 
авторитетным мнением по 
данному вопросу поделил
ся директор подхоза В. С. 
Кузнецов. Как в разрезе 
прошлого (три месяца!), 
так и в смысле будущего.

В О С К Р Е С Н Ы М  вечером
*-* собрались представите

ли общественности города, 
чтобы торжественно отме
тить коллектив работников 
библиотеки профкома Ков
дорского ГОКа, которому 
присуждено первое место 
среди профсоюзных библио
тек области по итогам рабо
ты за 1974 год. Замести
тель председателя профкома 
Ю. П. Малайчук под апло
дисменты присутствующих 
вручил заведующей биб
лиотеки Ф. М. Узенбаевой 
(Почетную грамоту М ур
манского областного Со
вета профсоюзов.

Много сил, знаний и уме
ния вкладывает в любимое 
дело Эмма Георгиевна 
Шахнович, добросовестно 
трудятся и молодые работ
ники библиотеки.

Но небольшой коллектив 
не смог бы решать большие 
вопросы, если бы не под
держ ка общественников, 
объединившихся в «Совет 
при библиотеке». Пионера
ми благородного начина
ния были инженер-строи- 
тель Анна Алексеевна По
лищук, начальник учебно
курсового комбината ГОКа 
Лидия Давыдовна Камене
ва, учитель школы № 18 
Вера Николаевна Звегинце- 
ва. При их активном уча
стии создавался Клуб лю
бителей, поэзии, пожалуй, 
самый популярный из клу
бов по интересам в нашем 
городе.

Донести книгу до массо
вого читателя помогают ор
ганизаторы книгопередви-

жек — люди, которые при 
нимают заявки от рабочих 
на производстве и затем 
приносят нужные издания 
непосредственно в цех. П ро
изводственники опытной фа
брики благодарны Вален
тине Ивановне Федотовой, 
такую же работу проводит

Друзья 
твоего друга
в отделе технического конт
роля Валентина Ивановна 
Майорова, в ремонтно-ме
ханическом цехе Г алина
Александровна Елисеева.

Не удивительно, что с 
помощью активистов кол
лектив библиотеки профко
ма Ковдорского горно-обо- 
гатительного комбината ус
певает сделать многое и 
претендует на звание «От
личная библиотека». Регу
лярно проводятся выстав
ки новых книг, это все ви
дят. Но сколько труда з а 
бирают каталоги, благода
ря которым легко и быст
ро можно отыскать необхо
димое издание или ж ур
нальную статью. А ведь 

Завоевав признание, кол
лектив библиотеки не со
бирается «почивать на лав7 
рах», ищет новые возмож
ности для расширения кру
га деятельности в будущем. 

В. МАКСИМУШКИНА, 
работник Дома пио
неров.

Клуб любителей книги
открылся в Ковдоре. На 
организационном заседании, 
состоявшемся 30 ноября в 
читальном зале городской 
библиотеки, был определен 
круг тем, интересующих 
членов клуба: обзоры но
вых книг, выставки инте
ресных изданий из личных 
библиотек, рассказы о лю
бимых произведениях и мно
гое другое. Клуб намерева
ется установить связь с м а
газинами «Книга — поч
той», что позволит собира
телям книг пополнить свои 
коллекции нужными изда
ниями.

Председателем с о в е т а  
клуба избран электросле
сарь рудника «Ковдор»

Виктор Алексеевич Кайдо- 
вич, секретарем — заведую 
щая городской библиотекой 
№ 2 Ольга Геннадьевна 
Беланович. Не удивляйтесь 
тому, что не знаете о су
ществовании этой библио
теки, она откроет двери в 
январе будущего года на 
Слюдяной, 7.

Следующее з а с е д а н и е  
клуба любителей книги на
мечено на 18 января, тема 
его: обзор литературно-ху- 
дожественных журналов за 
1975 год. Приглашаются все 
желающие.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая городской 
библиотекой № 1.

Пейте индийский чай
Все началось просто. На- — Нельзя!

правился я в кулинарный — Так ведь всегда' мож- 
(можете уже хихикнуть и но было. На обмен же, и 
вспомнить Геннадия Хаза- одна за одну, 
нова) магазин. Вхожу в — Всегда можно было, а 
«предбанник». Ну это тот, сегодня нельзя. Если толь, 
который слева, ну где еще ко заведующая разрешит, 
народа всегда полно. Мне Появляется заведующая.
— в дверь направо. С тру- С минуту смотрела на ме
дом пробиваюсь к заветной ня (может, вспоминала 
цели. Просторный светлый что-то?) и, наконец, сказа- 
зал. Сердце ликует. Кому ла:
пирожное — пожалуйста, — Нельзя!
кому кофе — будьте лю- Предлагаю компромисс: 
безны! — Перелейте, пожалуй-

Мне, например, бифштек- ста, вашу воду в мои бу
сы, пожалуйста! Сырые, ж а- тылки.
реные? Беру жареные. Про- Покупатели захихикали, 
давщица, блондинка со но заведующая серьезно от- 
строгим лицом. Наденькой неслась к рацпредложению 
ее звать, фамилия — Мамо- и сказала, что пробки уже 
нова, тщательно упаковала так не закрыть, 
требуемых пять штук. Спа-; Тащу пустую тару об- 
сибо сказал, смотреть, что ратно. Сразу выпиваю чаш- 
в середине не стал — чай, ку крепкого индийского 
не у кассы, где деньги на- чая, высший сорт. Но на 
до проверять не отходя, этот раз не помогает.

Высоко держ а покупку Вы не знаете, где можно
над головой, опять с боем достать цейлонского? 
беру «предбанник», но уже Э. ОКСИН,
с тыла. Как на крыльях, мастер ремонтно-стро-
лечу домой. Ставлю сково- ительной группы Ков-
родку на плитку и достаю дорской ТЭЦ.
из пакета... четыре биф- К О М М Е Н Т А Р И Й
штекса. Вы спросите меня, Н А Р П Л Н О Г О
почему четыре? А я отвечу iyV\Lj о г ч п а
— больше не было. К О Н Т Р О Л Я

Ну, тут, конечно, волне- Положение с приемом по-
ния, поднялось кровяное суды в магазинах ОРСа 
давление и все прочее. Не народные контролеры про
знаю, кого как, а меня в веряли несколько раз: 10 
таких случаях спасает чаш- октября и 23 ноября в ма
ка крепкого индийского газине № 4, в гастрономе, 
чая. в шестом, двадцать втором,

Ж ена, между прочим, за- двадцать девятом магази- 
мечает, что могло быть и нах. И везде в той или 
хуже, если бы я, например, иной степени нарушалось 
покупал сто бифштексов, постановление о неограни- 
А ведь мог. Ну, скажем, на ченном приеме стеклотары, 
свадьбу дочери. Вспоминаю В конце концов этот во- 
арифметику, произвожу рас- прос был внесен на рас
чет. Нет, двадцать чашек смотрение группы народно- 
чая мне, пожалуй, не одо- го контроля комбината, 
леть. И сдвиги, надо сказать,

Решил лучше сходить в появились. В магазинах 
овощной магазин № 21, что уже вывешены прейскуран- 
в Микрорайоне, за мине- ты, по нашим сведениям, 
ральной водой. Собрал пят- посуду принимают в неог- 
надцать штук пустых буты- раниченном количестве, ес- 
лок, естественно, на обмен тественно, в соответствии с 
и, естественно, одна за од- профилем магазина, 
ну. Захож у в магазин,
спрашиваю:

— Можно поставить пус
тую тару, а сумку запол
нить полной?

В ответ решительно про
звучало:

А. ПАНКРАТОВ,
электрик электроцеха, 
член группы народно
го контроля комбина
та.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

♦  Д А Е М  С П Р А В К У  ф

К  С В Е Д Е Н И Ю  
П О Д П И С Ч И К О В

Подписка на «Руд
ный Ковдор» заканчи
вается 15 декабря с. г. 

+
В О  Д В О Р Ц Е  

К У Л Ь Т У Р Ы  И М Е Н И  
5 0 -Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я

12 декабря — Вечер от
дыха коллектива обогати
тельного комплекса, посвя
щенный Международному 
году женщин (19).

13 декабря — Конкурс
ный вечер коллектива жи- 
лищно-коммунального отде
ла «Слава тебе, человек тру
да!» (19).

14 декабря — Танцеваль
ный вечер (20).

15 декабря —■ Педагоги
ческий лекторий «Учить де
тей видеть мир» (19).

19 декабря — Вечер от
дыха коллектива цеха 
КИПиА, посвященнЬш Дню 
энергетика (19).

К И Н О
13 декабря — «Золотой 

ключик» (14), «Трое неви
новных» (16).

14 декабря — «Чудак из 
5 «Б» (14), «Свадьба» (16, 
18).

16 декабря — «Невинные 
убийцы» (17, 19, 21).

декабря — «Премия» 
(17, 19, 21).

В К И Н О Т Е А Т Р Е  
« Ю Н О С Т Ь »

13— 14 декабря — «Ту
рецкое копье» (12, 16. 18, 
20, 22), «Пришел солдат с 
фронта» (14).

15— 17 декаб ря’ — «Сто
янка три часа» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22), на удли
ненных сеансах — «Бой — 
пьянству».

18—21 декабря — «Бе
лый клык» (18— 19-го: 12. 
14, 16, 18-15, 20, 22: 20— 
21-го: 12, 14, 16, 18, 20, 22) 
на удлиненных сеансах — 
«Бой — пьянству».

П Р И Н И М А Е Т С Я  
П У Ш Н И Н А

15— 16 декабря в правле
нии Ковдорского городско
го общества охотников и 
рыболовов будут прини
маться шкурки пушного 
зверя.

* *  *

В третий четверг каждо
го месяца с 18 до 20 часов 
комиссия при правлении 
Ковдорского городского 
обш,ества охотников и ры
боловов принимает экза
мены по охотничьему ми
нимуму.

Совет охотобщества.

+
О Т Д Ы Х  —  З И М О Й

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеются путевки в 
Дома отдыха: «Им. Д ж у
зеппе ди Виттория» (с 12/1 
1976 г.), «Лесное» (с 24/1), 
«Скала» (с 25/1). Стоимость 
путевки 14 рублей 40 ко
пеек.

И пансионаты: «Дюны»
(с 2/1 1976 г.), «Батуми»
(с 5/1), «Шепси» (со 2|1), 
«Маяк» (с 8/1), «Имени Во
ровского» (с 12/1). Плата за 
путевки —  30 процентов от 
стоимости.

+
К О Г Д А  В О Т П У С К ?  
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 31 декабря 1975 года 
заявления, жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1976 год.

Этот номер газеты в типогра 
фии «Кандалакшский  комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРИИНА, верстали М. М. 
СОЛОВЬЕВ А и Н. Л .ГАЛЬ- 
ЦЕВА, клише нарезал  Л.  Д.  
НАБАТОВ, печатали Л.  В. ИВ- 
ЛИ Ц К А Я, Г. И. ТЕРЕНТЬЕВА, 
и Р. Я. СОБОЛЕВА.
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